

令和7年7月 24日

令和7年度 1学期終業式あいさつ

- みなさん、こんにちは、校長の都丸です。本日は1学期の終業式です。みなさんにとて、どのような1学期だったでしょうか。
- とくに3年生にとって高校生活最後の1学期、進路についてこれまで以上に真剣に考えた時期だったのではないでしょうか。思いどおりの進路活動ができそうでしょうか。また、部活に入っている人たちは、最後の試合や発表会等があったと思います。抱いていた目標が達成されたでしょうか。
- さらに3年生は、この夏季休業期間がとても大切になってきます。自らの目標に向かって具体的な計画を立てて、一日一日を大切に過ごしてください。
- そして、計画を立てるためには、これまでの自分自身を振り返ってみてください。何か目標を立てて、それに向かって努力したことがあったかと思います。例えば、部活動において最終目標を立て、それに向かって自分なりに努力をしたと思いますが、どのくらいの努力で目標が達成できたでしょうか。できた人は、今回についてもしっかりと分析して計画を立てみてください。
- 目標を達成できなかったという人は、これまでの努力では不足だったということです。それを加味したうえで計画を立てる必要があります。みんなの可能性は、無限大です。是非とも最後の最後まで諦めることなく努力をしてください。改めて、一日一日、日々の行動を大切にしてください。みんなの努力が実るよう願っています。
- さて、2年生、1年生のみなさんは、この1学期期間はどうだったでしょうか。目標に向かって少しでも近づくような取組を行ったのでしょうか。
- 「後悔、先に立たず」といいます。ご存知のとおり、過ぎてしまったことを後悔しても取り返しがつかない。という意味です。今からしっかりと目標を定め、目標に向かって少しずつでも近づくことの努力をする必要があります。
- この1学期間で私が感じたことですが、みなさんにとて「自由」とはどんなことなのでしょうか。
- やはり、高校に入学したら自由が手に入るという感じでいたのでしょうか。
- 「自由」という言葉には、様々な捉え方があると思いますが、みなさんにとての「自由」とは、どのようなことですか。ちょっと考えてみてください。
- その行動は、「自由」ではなく、好き勝手ということではないですか。
- 「自由」を勘違いして、好き勝手に行動してしまえば、おそらく周りのほとんどの方は、迷惑に感じることが多いと思われますし、周りの人人にうとまれてしまえば、良い関係は築けなくなります。
- 自分自身が自由でありたいと願うのであれば、あるいは、自分の自由を主張したいのであれば、他人に自由も同じように認めなければならないということ

を理解していることが大切だと思います。

- 振返ってみてください。スマホの使い方、SNS の利用の仕方等々。仲間や周囲の人に対する思いやりに欠けていませんか。そんな風に思うことが多々ありました。
- もちろん、霧高生だけのことではありません。スマホを見ながら歩いていたり、イヤホンを付けて電話して歩きながらしゃべっていたり、人の了承を得ずに画像や動画を撮ったり、またその画像や動画を知り合いと交換したりといったことの話をよく聞きます。自転車の乗り方やバス、電車での振る舞い。みなさんは、配慮に欠けているのではと感じたことはないでしょうか。
- スマホや自転車、バス、電車等は、便利です。便利なものですので、大いに利用すべきだと思っています。しかし、利用する際に、自分勝手になっていないかを考えてもらいたいと思います。自分一人が楽しんでいないか、あるいは自分と仲間だけで楽しんでいないか。周りの人を巻き込んでいないか。
- 様々な人がいることを理解し、考えて行動してもらいたいと思っています。
- 本校はインクルーシブ教育実践推進校です。共生社会の実現に向か、みんなさんは、このインクル校で何を学ぶのか。考えてもらいたいと思います。
- まだまだ暑い日が続きます。また休みに入ると生活習慣が乱れやすくなりま
す。熱中症を防止するためには、しっかりと生活習慣を整え、朝食を食べて、しつかりと寝ることです。体調不良で炎天下や温熱環境にでれば熱中症にかかることがあります。
- 夏季休業期間も生活習慣をしっかりと整え、8月 27 日の始業式に、またみんなの笑顔がみられるこことを楽しみにしています。